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PRINT NAME OF SIGNATORY                                                                                                                          
INSCRIRE LE NOM DU SIGNATAIRE 

 

 SIGNATURE 
 MINISTER OR PARLIAMENTARY SECRETARY 
 MINISTRE OU SECRÉTAIRE PARLEMENTAIRE 

QUESTION 

With regard to Canada’s participation in the World Economic Forum Annual Meeting in Davos, Switzerland, from 
January 16 to 20, 2023: (a) how many individuals were part of Canada’s delegation in Davos; (b) who were the 
members of the delegation, including, for each, their (i) name, (ii) title, (iii) role; (c) what are the details of all 
meetings held in Davos involving the Deputy Prime Minister, including, for each, the (i) date, (ii) names and titles of 
the attendees, (iii) purpose of the meeting, (iv) agenda items, (v) summary of what occurred at the meeting, 
including any agreements made; (d) what are the details of all meetings held in Davos involving members of the 
Canadian delegation other than the Deputy Prime Minister, including, for each, the (i) date, (ii) names and titles of 
the attendees, (iii) purpose of the meeting, (iv) agenda items, (v) summary of what occurred at the meeting, 
including anything that was agreed to; (e) what are the details, including the summary of terms, of any agreements 
entered into during the forum; (f) what are the details of all follow-up action taken by the government as a result of 
what happened at the forum; and (g) what are the details of all memoranda or briefing notes prepared to support 
Canada’s delegation to the forum, including, for each, the (i) date, (ii) sender, (iii) recipient, (iv) title, (v) subject 
matter, (vi) summary of contents, (vii) file number? 
 

REPLY / RÉPONSE ORIGINAL TEXT TRANSLATION         
TEXTE ORIGINAL TRADUCTION 

Department of Finance Canada 
 
The Department of Finance response to parts (c), (e), (f) and (g) is as follows: 
 
The World Economic Forum Annual Meeting was held in Davos, Switzerland, from January 16 to 20, 
2023. The Deputy Prime Minister and Minister of Finance attended from January 18 to January 20, 
2023, to advance Canadian economic interests. 
 
The Deputy Prime Minister and Minister of Finance held meetings with business leaders and other 
participants, including: 

• The United States Congressional Delegation which included Senator Chris Coons and Senator 
Joe Manchin; 

• Kristalina Georgieva, Managing Director of the International Monetary Fund; 

• Christine Lagarde, President of the European Central Bank; 

• A variety of business leaders about opportunities for Canada; and 

• Foreign government leaders and elected representatives. 
 
The Deputy Prime Minister and Minister of Finance participated in a panel entitled “Restoring Security 
and Peace" about collective security following Russia’s illegal invasion of Ukraine. Participants 
included: 

• Andrzej Duda, President of Poland;  

• Avril Haines, Director of National Intelligence of the United States; 

• Jens Stoltenberg, Secretary-General of North Atlantic Treaty Organization;  

• Yuliia Svyrydenko, First Deputy Prime Minister and Minister of Economy of Ukraine; and 

X  
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• Volodymyr Zelensky, President of Ukraine (attended virtually). 
 

She also participated in a panel about the war in Ukraine and paths for private sector capital to offer 
support. Participants included: 

• John Kerry, Special Presidential Envoy for Climate and Former United States Secretary of 
State; 

• Mark Rutte, Prime Minister of the Netherlands; 

• Boris Johnson, Member of Parliament and Former Prime Minister of the United Kingdom; 

• Tony Blair, Former Prime Minister of the United Kingdom and Founder of the Tony Blair 
Institute for Global Change; 

• Larry Fink, Chairman and CEO of BlackRock; 

• Bill Ford, Chairman and CEO of General Atlantic; 

• David Rubenstein, Co-Founder and Co-Chairman of The Carlyle Group; and, 

• Volodymyr Zelensky, President of Ukraine (attended virtually). 
 

The Deputy Prime Minister and Minister of Finance also spoke at a foreign policy gathering of 
government, business and media leaders.  
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DEMANDE DE RENSEIGNEMENT AU GOUVERNEMENT 
 

PREPARE IN ENGLISH AND FRENCH MARKING "ORIGINAL TEXT" OR "TRANSLATION" 

PRÉPARER EN ANGLAIS ET EN FRANÇAIS EN INDIQUANT "TEXTE ORIGINAL" OU "TRADUCTION" 

 

QUESTION NO./NO DE LA QUESTION 
Q-1243 

BY / DE 
Mme Lewis (Haldimand-Norfolk) 

DATE 
Le 10 février 2023 

 
Reply by the Deputy Prime Minister and Minister of Finance 

Réponse de la vice-première ministre et ministre des Finances 
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l'honorable Chrystia Freeland 
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 SIGNATURE 
 MINISTER OR PARLIAMENTARY SECRETARY 
 MINISTRE OU SECRÉTAIRE PARLEMENTAIRE 

QUESTION 

En ce qui concerne la participation du Canada à la réunion annuelle du Forum économique mondial à Davos 
(Suisse), du 16 au 20 janvier 2023 : a) combien de personnes faisaient partie de la délégation canadienne à 
Davos; b) qui étaient les membres de la délégation, y compris, pour chacun, leur (i) nom, (ii) titre, (iii) rôle; c) quels 
sont les détails de toutes les réunions tenues à Davos auxquelles la vice-première ministre a participé, y compris, 
pour chacune, (i) la date à laquelle elle s’est déroulée, (ii) les nom et titre des participants, (iii) son objet, (iv) les 
points à l’ordre du jour, (v) le résumé de ce qui s’y est passé, y compris tout ce qui a été convenu; d) quels sont les 
détails de toutes les réunions tenues à Davos auxquelles des membres de la délégation canadienne autres que la 
vice-première ministre ont participé, y compris, pour chaque réunion, (i) la date à laquelle elle s’est déroulée, (ii) les 
nom et titre des participants, (iii) son objet, (iv) les points à l’ordre du jour, (v) un résumé de ce qui s’y est passé, y 
compris tout ce qui a été convenu; e) quels sont les détails de tout accord conclu pendant le Forum, y compris le 
résumé des modalités; f) quels sont les détails de toutes les mesures de suivi prises par le gouvernement à la suite 
de ce qui s’est passé pendant le Forum; g) quels sont les détails de toutes les notes de service ou notes 
d’information préparés pour appuyer la délégation du Canada au Forum, y compris, pour chacune, (i) la date, (ii) 
l’expéditeur, (iii) le destinataire, (iv) le titre, (v) le sujet, (vi) le résumé du contenu, (vii) le numéro de dossier? 
 

REPLY / RÉPONSE ORIGINAL TEXT TRANSLATION         
TEXTE ORIGINAL TRADUCTION 

Ministère des Finances Canada 
 

La réponse du ministère des Finances aux parties c), e), f) et g) suit : 
 
La rencontre annuelle du Forum économique mondial s’est déroulée à Davos, en Suisse, du 16 au 
20 janvier 2023. La vice-première ministre et ministre des Finances a participé à cette rencontre du 
18 au 20 janvier 2023 pour défendre les intérêts économiques du Canada. 
 
La vice-première ministre et ministre des Finances a tenu des réunions avec des dirigeants 
d’entreprise et d’autres participants, notamment : 

• la délégation du Congrès des États-Unis, dont faisaient partie le sénateur Chris Coons et le 
sénateur Joe Manchin; 

• Kristalina Georgieva, directrice générale du Fonds monétaire international; 

• Christine Lagarde, présidente de la Banque centrale européenne; 

• divers dirigeants d’entreprise, qui ont parlé des possibilités pour le Canada; 

• des dirigeants de gouvernements étrangers et des représentants élus. 
 
La vice-première ministre et ministre des Finances a participé à une table ronde intitulée « Restaurer 
la sécurité et la paix » qui portait sur la sécurité collective à la suite de l’invasion illégale de l’Ukraine 
par la Russie. Y ont également participé : 

• Andrzej Duda, président de la Pologne;  

• Avril Haines, directrice du renseignement national des États-Unis; 

• Jens Stoltenberg, secrétaire général de l’Organisation du Traité de l’Atlantique Nord; 

 X 
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• Yuliia Svyrydenko, première vice-première et ministre de l’Économie de l’Ukraine; 

• Volodymyr Zelensky, président de l’Ukraine (participation virtuelle). 
 

Elle a par ailleurs participé à une table ronde sur la guerre en Ukraine et sur les voies que pourraient 
emprunter les capitaux privés pour offrir du soutien. Y ont également participé : 

• John Kerry, envoyé spécial du président pour le climat et ancien secrétaire d’État des États-
Unis; 

• Mark Rutte, premier ministre des Pays-Bas; 

• Boris Johnson, député et ancien premier ministre du Royaume-Uni; 

• Tony Blair, ancien premier ministre du Royaume-Uni et fondateur du Tony Blair Institute for 
Global Change; 

• Larry Fink, président et chef de la direction de BlackRock; 

• Bill Ford, président et chef de la direction de General Atlantic; 

• David Rubenstein, cofondateur et coprésident du Carlyle Group; 

• Volodymyr Zelensky, président de l’Ukraine (participation virtuelle). 
 

La vice-première ministre et ministre des Finances a aussi pris la parole lors d’un rassemblement sur 
la politique étrangère auquel participaient des dirigeants de gouvernement, d’entreprise et des 
médias. 
 



 
 

 
 

 
INQUIRY OF MINISTRY 

DEMANDE DE RENSEIGNEMENT AU GOUVERNEMENT 
 

PREPARE IN ENGLISH AND FRENCH MARKING "ORIGINAL TEXT" OR "TRANSLATION" 
PRÉPARER EN ANGLAIS ET EN FRANÇAIS EN INDIQUANT "TEXTE ORIGINAL" OU "TRADUCTION" 

 
QUESTION NO./NO DE LA QUESTION 
Q-1243 

BY / DE 
Ms. Lewis (Haldimand-Norfolk) 

DATE 
February 10, 2023 

 
Reply by the Minister of International Trade, Export Promotion,  

Small Business and Economic Development 
Réponse de la ministre du Commerce international, de la Promotion des 
 exportations, de la Petite Entreprise et du Développement économique 

  

 
Signed by the Parliamentary Secretary Arif Virani                     
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INSCRIRE LE NOM DU SIGNATAIRE 

 

 SIGNATURE 
 MINISTER OR PARLIAMENTARY SECRETARY 
 MINISTRE OU SECRÉTAIRE PARLEMENTAIRE 

QUESTION 

 
With regard to Canada’s participation in the World Economic Forum Annual Meeting in Davos, 
Switzerland, from January 16 to 20, 2023: (a) how many individuals were part of Canada’s delegation 
in Davos; (b) who were the members of the delegation, including, for each, their (i) name, (ii) title, (iii) 
role; (c) what are the details of all meetings held in Davos involving the Deputy Prime Minister, 
including, for each, the (i) date, (ii) names and titles of the attendees, (iii) purpose of the meeting, (iv) 
agenda items, (v) summary of what occurred at the meeting, including any agreements made; (d) 
what are the details of all meetings held in Davos involving members of the Canadian delegation other 
than the Deputy Prime Minister, including, for each, the (i) date, (ii) names and titles of the attendees, 
(iii) purpose of the meeting, (iv) agenda items, (v) summary of what occurred at the meeting, including 
anything that was agreed to; (e) what are the details, including the summary of terms, of any 
agreements entered into during the forum; (f) what are the details of all follow-up action taken by the 
government as a result of what happened at the forum; and (g) what are the details of all memoranda 
or briefing notes prepared to support Canada’s delegation to the forum, including, for each, the (i) 
date, (ii) sender, (iii) recipient, (iv) title, (v) subject matter, (vi) summary of contents, (vii) file number? 
 

REPLY / RÉPONSE ORIGINAL TEXT TRANSLATION         
TEXTE ORIGINAL TRADUCTION 

 
Global Affairs Canada (GAC) 

 
The following reflects a consolidated response approved on behalf of Global Affairs Canada 
ministers. 
 
Part (a): Eight (8) individuals were part of Canada’s delegation in Davos. 
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Part (b): 
 

(i) name (ii) title (iii) role 
Deputy Prime Minister, 

Minister of Finance 
Deputy Prime Minister, Minister 

of Finance 
Participant in World Economic 

Forum Annual Meeting 

Leslie Church 
Chief of Staff, Office of the 
Deputy Prime Minister and 

Minister of Finance 
Accompanying Staff 

Alex Lawrence 
Director of Communications, 
Office of the Deputy Prime 

Minister and Minister of Finance 
Accompanying Staff 

Minister of International 
Trade, Export Promotion, 

Small Business, and 
Economic Development 

Minister of International Trade, 
Export Promotion, Small 
Business, and Economic 

Development 

Participant in World Economic 
Forum Annual Meeting 

Samir Kassam 

Policy Advisor, Office of the 
Minister of International Trade, 

Export Promotion, Small 
Business, and Economic 

Development 

Accompanying Staff 

Shanti Cosentino 

Press Secretary and Digital 
Media, Office of the Minister of 

International Trade, Export 
Promotion, Small Business, and 

Economic Development 

Accompanying Staff 

Nadia Theodore 

Ambassador and Permanent 
Representative of Canada to the 
WTO, UNCTAD, ITC and WIPO 
Permanent Mission of Canada in 

Geneva, Switzerland 

Main support for Minister of 
International Trade, Export 
Promotion, Small Business, 
and Economic Development 
at WTO-related side events 

on the margins of WEF 

Christopher O’Toole 
Counsellor from the Permanent 
Mission of Canada in Geneva, 

Switzerland 

Main support for Ambassador 
Theodore at WTO-related 

side events on the margins of 
WEF 

 
 
Part (d): The list of meetings below includes engagements with the World Economic Forum (WEF), 
bilateral engagements with government and business leaders, and side events related to the World 
Trade Organization (WTO). 
 

i. January 19, 2023: “Bricks or Clicks: What Kind of Investment do Economies Need?” (WEF 
public session) 

ii.  
a. Minister of International Trade, Export Promotion, Small Business, and Economic 

Development;  
b. Khalid Humaidan – Chief Executive, Bahrain Economic Development Board;  
c. Jan Jenisch – Chief Executive Officer, Holcim Group;  
d. Ashwini Vaishnaw – Minister of Railways, Communications and Electronics and 

Information Technology (India);  
e. Martin Wolf (moderator) – Associate Editor and Chief Economics Commentator, 

Financial Times. 
iii. Discuss how business and policy decisions should adapt to intangibles-intensive, knowledge-

based economy, and how the benefits of knowledge spillovers can be balanced against the 
emergence of winner-take-all dynamics. 

iv. The panel discussion focused on the above topic.    
v. The moderator introduced and directed questions to the panelists; this was followed by a 

question and answer session with the audience.   
 
 

i. January 19, 2023: Bilateral meeting with Holcim Group 
ii.  

a. Minister of International Trade, Export Promotion, Small Business, and Economic 
Development;   

b. Laurel Broten – CEO, Invest in Canada (IIC);  
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c. Bobby Kelly – Chief of Staff, IIC;  
d. Names and titles of non-Government of Canada employees withheld to protect privacy. 

iii. Discuss Holcim’s plans to modernize its facilities in Saint-Constant, QC; share update on 
Canada’s Carbon Management / Carbon Capture, Utilization, and Storage (CCUS) Strategy 
and efforts to increase investment in this sector.  

iv. No formal agenda.   
v. This information is unavailable as this was a closed meeting. 

 
 

i. January 19, 2023: Informal Ministerial Gathering on the Joint Statement Initiative on 
Investment Facilitation for Development (JSI IFD) 

ii. Representatives of WTO Members participating in the JSI IFD, including Canada, Chile and 
the Republic of Korea 

a. Nadia Theodore - Ambassador and Permanent Representative of Canada to the WTO, 
UNCTAD, ITC and WIPO Permanent Mission of Canada, Switzerland  

b. Names and titles of non-Government of Canada employees withheld to protect privacy. 
iii. Garner support for- and discuss next steps in JSI IFD negotiations.    
iv. Agenda covered 3 topics: 

1. Assessment of progress made on JSI IFD negotiations in 2022; 
2. Concrete steps to finalize negotiations on JSI IFD in 2023; 
3. Outreach to non-participating WTO Members 

v. Canada and others reiterated support for continued progress on JSI IFD negotiations. 
 
 

i. January 19, 2023: Ottawa Group Ministers Dinner  
ii.  

a. Minister of International Trade, Export Promotion, Small Business and Economic 
Development; 

b. Nadia Theodore - Ambassador and Permanent Representative of Canada to the WTO, 
UNCTAD, ITC and WIPO Permanent Mission of Canada, Switzerland; 

c. Christopher O’Toole – Counsellor, Permanent Mission of Canada, Switzerland;  
d. Representatives of the following countries/organizations (names and titles withheld to 

protect privacy) 
i. Australia  
ii. Brazil 
iii. Chile 
iv. European Union 
v. Japan 
vi. Republic of Korea 
vii. New Zealand 
viii. Norway 
ix. Singapore 
x. Switzerland 
xi. United Kingdom 
xii. USA 
xiii. WTO 

iii. Discuss WTO-related priorities for year ahead.   
iv. Discussion of priorities for upcoming 13th WTO Ministerial Conference (MC13). 
v. The meeting did not entail the negotiation of any formal agreement.  

 
 

i. January 19, 2023: Pull-aside meeting with Katherine Tai, United States Trade Representative 
ii.  

a. Minister of International Trade, Export Promotion, Small Business, and Economic 
Development;  

b. Katherine Tai – United States Trade Representative 
iii. Advocate for continued cooperation and partnership to address priorities related to the bilateral 

relationship.  
iv. No formal agenda. 
v. This information is unavailable as this was a closed meeting.  

 
 

i. January 20, 2023: Breakfast meeting hosted by Joint Statement Initiative (JSI) on e-commerce 
co-conveners  

ii. Representatives of WTO Members participating in the JSI on e-commerce, including Canada, 



 
 

- 4 -

Japan, Australia, and Singapore. 
a. Minister of International Trade, Export Promotion, Small Business and Economic 

Development; 
b. Nadia Theodore, Ambassador and Permanent Representative of Canada to the WTO, 

UNCTAD, ITC and WIPO Permanent Mission of Canada, Switzerland; 
c. Names and titles of non-Government of Canada employees withheld to protect privacy. 

iii. Demonstrate continued support for the JSI on e-commerce and for an ambitious, commercially 
meaningful agreement to be concluded by the end of 2023. 

iv. Agenda centered around the above. 
v. Canadian delegation highlighted our commitment to concluding an ambitious agreement by the 

end of 2023. 
 
 

i. January 20, 2023: Informal WTO ministerial meeting hosted by Switzerland 
ii. Government representatives invited by Switzerland, including Canada. 

a. Minister of International Trade, Export Promotion, Small Business and Economic 
Development of Canada; 

b. Nadia Theodore, Ambassador and Permanent Representative of Canada to the WTO, 
UNCTAD, ITC and WIPO Permanent Mission of Canada in Geneva, Switzerland; 

c. Christopher O’Toole, Counsellor from the Permanent Mission of Canada, Switzerland; 
d. Names and titles of non-Government of Canada employees withheld to protect privacy. 

iii. Discuss WTO work including reform. 
iv. Agenda focused on participants’ expectations and priorities for MC13 along with areas where 

Ministerial involvement might be required to meet these priorities. 
v. Canadian delegation reiterated importance of implementation of the fisheries subsidies 

agreement, extension of moratorium on customs duties on electronic transmission, and making 
progress on agriculture negotiations. 

 
 

i. January 20, 2023: Informal Cairns Group Ministerial Discussion hosted by Australia 
ii. Government representatives of Cairns Group, including Canada and Australia. 

a. Nadia Theodore, Ambassador and Permanent Representative of Canada to the WTO, 
UNCTAD, ITC and WIPO Permanent Mission of Canada, Switzerland 

b. Names and titles of non-Government of Canada employees withheld to protect privacy.  
iii. Exchange views on agricultural trade issues and path to WTO’s 13th Ministerial Conference 

(MC13).  
iv. Agenda called for informal, free-flowing discussion focused on agriculture trade reform strategy 

for MC13 and beyond. 
v. The meeting did not entail the negotiation of any formal agreement.  

 
 

i. January 20, 2023: Bilateral meeting with Kemi Badenoch, UK Secretary for International Trade 
ii.  

a. Minister of International Trade, Export Promotion, Small Business, and Economic 
Development;  

b. Kemi Badenoch - Secretary of State for International Trade (UK)  
c. Names and titles of non-Government of Canada employees withheld to protect privacy. 

iii. Encourage continued momentum on the Canada-U.K. Free Trade Agreement (FTA) and 
Comprehensive and Progressive Agreement for Trans-Pacific Partnership (CPTPP) accession 
negotiations; emphasize value and mutual benefit of U.K. participation in the Multi-Party 
Interim Appeal-Arbitration Arrangement (MPIA); convey priorities for upcoming G7 and G20 
Trade and Investment meetings; discuss opportunities for bilateral engagement during 
Women’s Canada Trade Mission to the U.K. in March; enquire about Secretary Badenoch’s 
plans to visit Canada. 

iv. No formal agenda. 
v. This information is unavailable as this was a closed meeting.  

 
 
Part (e): The WEF public session and side meetings related to the WTO were general discussions, 
and did not entail any formal agreements. The bilateral engagements were closed meetings and as 
such, no information is available regarding their content. 
 
 
 
 



 
 

- 5 -

Part (f): Canada will continue to engage with the WEF on shared priorities.  
 
Canada will continue to advance our WTO priorities, including continued participation in negotiations 
on JSI e-commerce and JSI IFD and through engagement with Ottawa Group and other WTO 
members. 
 
The bilateral engagements were closed meetings and as such no information is available regarding 
any follow-up actions to be taken as a result of these meetings. 
 
 
Part (g): Please refer to the attached spreadsheet for the requested details. 
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INQUIRY OF MINISTRY 

DEMANDE DE RENSEIGNEMENT AU GOUVERNEMENT 
 

PREPARE IN ENGLISH AND FRENCH MARKING "ORIGINAL TEXT" OR "TRANSLATION" 
PRÉPARER EN ANGLAIS ET EN FRANÇAIS EN INDIQUANT "TEXTE ORIGINAL" OU "TRADUCTION" 

 
QUESTION NO./NO DE LA QUESTION 
Q-1243 

BY / DE 
Mme Lewis (Haldimand-Norfolk) 

DATE 
Le 10 février 2023 

 
Reply by the Minister of International Trade, Export Promotion,  

Small Business and Economic Development 
Réponse de la ministre du Commerce international, de la Promotion des 
 exportations, de la Petite Entreprise et du Développement économique 

  

 
Signé par le secrétaire parlementaire Arif Virani                    

PRINT NAME OF SIGNATORY                                                                                                      
INSCRIRE LE NOM DU SIGNATAIRE 

 

 SIGNATURE 
 MINISTER OR PARLIAMENTARY SECRETARY 
 MINISTRE OU SECRÉTAIRE PARLEMENTAIRE 

QUESTION 

 
En ce qui concerne la participation du Canada à la réunion annuelle du Forum économique mondial à 
Davos (Suisse), du 16 au 20 janvier 2023 : a) combien de personnes faisaient partie de la délégation 
canadienne à Davos; b) qui étaient les membres de la délégation, y compris, pour chacun, leur (i) 
nom, (ii) titre, (iii) rôle; c) quels sont les détails de toutes les réunions tenues à Davos auxquelles la 
vice-première ministre a participé, y compris, pour chacune, (i) la date à laquelle elle s’est déroulée, 
(ii) les nom et titre des participants, (iii) son objet, (iv) les points à l’ordre du jour, (v) le résumé de ce 
qui s’y est passé, y compris tout ce qui a été convenu; d) quels sont les détails de toutes les réunions 
tenues à Davos auxquelles des membres de la délégation canadienne autres que la vice-première 
ministre ont participé, y compris, pour chaque réunion, (i) la date à laquelle elle s’est déroulée, (ii) les 
nom et titre des participants, (iii) son objet, (iv) les points à l’ordre du jour, (v) un résumé de ce qui s’y 
est passé, y compris tout ce qui a été convenu; e) quels sont les détails de tout accord conclu pendant 
le Forum, y compris le résumé des modalités; f) quels sont les détails de toutes les mesures de suivi 
prises par le gouvernement à la suite de ce qui s’est passé pendant le Forum; g) quels sont les détails 
de toutes les notes de service ou notes d’information préparés pour appuyer la délégation du Canada 
au Forum, y compris, pour chacune, (i) la date, (ii) l’expéditeur, (iii) le destinataire, (iv) le titre, (v) le 
sujet, (vi) le résumé du contenu, (vii) le numéro de dossier? 
 

REPLY / RÉPONSE ORIGINAL TEXT TRANSLATION         
TEXTE ORIGINAL TRADUCTION 

 
Affaires mondiales Canada (AMC) 
 
Ce qui suit reflète la réponse consolidée approuvée au nom des ministres d’Affaires mondiales 
Canada. 
 
Partie a) : Huit (8) personnes faisaient partie de la délégation canadienne à Davos. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 X 
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Partie b) 
 

i) nom ii) titre iii) rôle 

Vice-première ministre, 
ministre des Finances 

Vice-première ministre, ministre 
des Finances 

Participation à la réunion 
annuelle du Forum 

économique mondial 

Leslie Church 
Chef de cabinet, cabinet de la 

vice-première ministre et ministre 
des Finances 

Personnel 
d’accompagnement 

Alex Lawrence 
Directeur des communications, 

cabinet de la vice-première 
ministre et ministre des Finances 

Personnel 
d’accompagnement 

Ministre du Commerce 
international, de la Promotion 
des exportations, de la Petite 

Entreprise et du 
Développement économique 

Ministre du Commerce 
international, de la Promotion des 

exportations, de la Petite 
Entreprise et du Développement 

économique 

Participation à la réunion 
annuelle du Forum 

économique mondial 

Samir Kassam 

Conseiller politique, cabinet de la 
ministre du Commerce 

international, de la Promotion des 
exportations, de la Petite 

Entreprise et du Développement 
économique 

Personnel 
d’accompagnement 

Shanti Cosentino 

Attaché de presse et médias 
numériques, cabinet de la 

ministre du Commerce 
international, de la Promotion des 

exportations, de la Petite 
Entreprise et du Développement 

économique 

Personnel 
d’accompagnement 

Nadia Theodore 

Ambassadrice et représentante 
permanente du Canada auprès 
de l’Organisation mondiale du 

commerce, de la Conférence des 
Nations Unies sur le commerce 
et le développement, du Centre 
du commerce international et de 

l’Organisation mondiale de la 
propriété intellectuelle – Mission 

permanente du Canada à 
Genève, en Suisse 

Soutien principal à la ministre 
du Commerce international, 

de la Promotion des 
exportations, de la Petite 

Entreprise et du 
Développement économique 

lors des événements 
parallèles liés à l’Organisation 

mondiale du commerce en 
marge du Forum économique 

mondial 

Christopher O’Toole 
Conseiller de la mission 

permanente du Canada à 
Genève, en Suisse 

Soutien principal à 
l’ambassadrice Theodore lors 
d’événements parallèles liés à 

l’Organisation mondiale du 
commerce en marge du 

Forum économique mondial 
 
 
Partie d) : La liste des réunions ci-dessous comprend des engagements avec la réunion du Forum 
économique mondial (FEM), des engagements bilatéraux avec des dirigeants de gouvernements et 
d’entreprises, ainsi que des événements parallèles liés à l’Organisation mondiale du 
commerce (OMC). 
 

i. Le 19 janvier 2023 : Séance publique du FEM intitulée “Bricks or Clicks: What Kind of 
Investment do Economies Need?” (« Briques ou cliques : De quel type d’investissement les 
économies ont-elles besoin? ») 

ii.  
a. Ministre du Commerce international, de la Promotion des exportations, de la Petite 

Entreprise et du Développement économique  
b. Khalid Humaidan – Directeur général, Conseil de développement économique de 

Bahreïn  
c. Jan Jenisch – Directeur général, Holcim Group  
d. Ashwini Vaishnaw – Ministre des Chemins de fer, des Communications et de 

l’Électronique et des Technologies de l’information (Inde)  
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e. Martin Wolf (modérateur) – Rédacteur en chef adjoint et commentateur économique en 
chef, Financial Times 

iii. Discussion sur la façon dont les décisions commerciales et politiques devraient s’adapter à 
une économie fondée sur la connaissance et à forte intensité de biens immatériels, et sur la 
façon dont les avantages des retombées de la connaissance peuvent être équilibrés par 
rapport à l’émergence d’une dynamique où « le vainqueur emporte tout ». 

iv. La discussion s’est concentrée sur le thème susmentionné.    
v. Le modérateur a présenté les participants et posé des questions. La table ronde a été suivie 

d’une séance de questions et réponses avec le public.   
 
 

i. Le 19 janvier 2023 : Réunion bilatérale avec le Holcim Group 
ii.  

a. Ministre du Commerce international, de la Promotion des exportations, de la Petite 
Entreprise et du Développement économique   

b. Laurel Broten – PDG, Investir au Canada  
c. Bobby Kelly – Chef de cabinet, Investir au Canada  
d. Les noms et titres des employés ne relevant pas du gouvernement du Canada ne sont 

pas divulgués afin de protéger les renseignements personnels. 
iii. Discussion sur les projets du Holcim Group visant à moderniser ses installations à 

Saint-Constant, au Québec, et mise à jour sur la stratégie canadienne de gestion du carbone 
et de captage, d’utilisation et de stockage du carbone (CUSC), ainsi que sur les efforts visant à 
accroître les investissements dans ce secteur.  

iv. Aucun ordre du jour officiel. 
v. Ces renseignements ne sont pas disponibles, car il s’agissait d’une réunion à huis clos. 

 
 

i. Le 19 janvier 2023 : Réunion ministérielle informelle sur l’Initiative de déclaration conjointe sur 
la facilitation de l’investissement pour le développement. 

ii. Représentants des États membres de l’OMC participant à l’Initiative, y compris le Canada, le 
Chili et la République de Corée. 

a. Nadia Theodore – Ambassadrice et représentante permanente du Canada auprès de 
l’Organisation mondiale du commerce (OMC), de la Conférence des Nations Unies sur 
le commerce et le développement (CNUCD), du Centre du commerce 
international (CCI) et de l’Organisation mondiale de la propriété intellectuelle (OMPI) – 
Mission permanente du Canada en Suisse  

b. Les noms et titres des employés ne relevant pas du gouvernement du Canada ne sont 
pas divulgués afin de protéger les renseignements personnels. 

iii. Demande de soutien dans le cadre des négociations sur l’Initiative et discussion sur les 
prochaines étapes.    

iv. L'ordre du jour comprenait trois sujets : 
1. Évaluation des progrès réalisés dans le cadre des négociations sur l’Initiative en 

2022 
2. Mesures concrètes pour finaliser les négociations en 2023 
3. Sensibilisation des membres de l’OMC non participants 

v. Le Canada et d’autres pays ont réitéré leur soutien des progrès réalisés dans le cadre des 
négociations.  

 
i. Le 19 janvier 2023 : Dîner des ministres du Groupe d’Ottawa  
ii.  

a. Ministre du Commerce international, de la Promotion des exportations, de la Petite 
Entreprise et du Développement économique 

b. Nadia Theodore – Ambassadrice et représentante permanente du Canada auprès de 
l’OMC, de la CNUCED, du CCI et de l’OMPI – Mission permanente du Canada en 
Suisse 

c. Christopher O’Toole – Conseiller, mission permanente du Canada en Suisse  
d. Représentants des pays/organisations suivants (noms et titres non divulgués pour 

protéger les renseignements personnels) 
i. Australie  
ii. Brésil 
iii. Chili 
iv. Union européenne 
v. Japon 
vi. République de Corée 
vii. Nouvelle-Zélande 



 
 

- 4 -

viii. Norvège 
ix. Singapour 
x. Suisse 
xi. Royaume-Uni 
xii. États-Unis 
xiii. OMC 

iii. Discussion sur les priorités liées à l'OMC pour l'année à venir. 
iv. Discussion sur les priorités de la 13e Conférence ministérielle de l’OMC (CM13). 
v. La réunion n'a pas donné lieu à la négociation d'un accord formel. 

 
 

i. Le 19 janvier 2023 : Réunion à huis clos avec Mme Katherine Tai, représentante au Commerce 
des États-Unis 

ii.  
a. Ministre du Commerce international, de la Promotion des exportations, de la Petite 

Entreprise et du Développement économique  
b. Katherine Tai – Représentante au Commerce des États-Unis 

iii. Plaidoyer en faveur d’une coopération et d’un partenariat continus pour répondre aux priorités 
liées aux relations bilatérales. 

iv. Aucun ordre du jour officiel. 
v. Ces renseignements ne sont pas disponibles, car il s’agissait d’une réunion à huis clos.  

 
 

i. Le 20 janvier 2023 : Petit-déjeuner de travail organisé par l'Initiative de déclaration conjointe 
sur le commerce électronique 

ii. Représentants des membres de l'OMC participant à l'Initiative, dont le Canada, le Japon, 
l'Australie et Singapour  

a. Ministre du Commerce international, de la Promotion des exportations, de la Petite 
Entreprise et du Développement économique 

b. Nadia Theodore, ambassadrice et représentante permanente du Canada auprès de 
l’OMC, de la CNUCED, du CCI et de l’OMPI – Mission permanente du Canada en 
Suisse 

c. Les noms et titres des employés ne relevant pas du gouvernement du Canada ne sont 
pas divulgués afin de protéger les renseignements personnels. 

iii. Démonstration d’un soutien continu à l’Initiative sur le commerce électronique et à la 
conclusion d’un accord ambitieux et commercialement significatif d’ici la fin de 2023. 

iv. L’ordre du jour s’articule autour de ce qui précède. 
v. La délégation canadienne a souligné l’engagement du Canada à conclure un accord ambitieux 

d’ici la fin de 2023. 
 
 

i. Le 20 janvier 2023 : Réunion ministérielle informelle de l’OMC organisée par la Suisse 
ii. Représentants des gouvernements invités par la Suisse, y compris le Canada. 

a. Ministre du Commerce international, de la Promotion des exportations, de la Petite 
Entreprise et du Développement économique du Canada 

b. Nadia Theodore, ambassadrice et représentante permanente du Canada auprès de 
l’OMC, de la CNUCED, du CCI et de l’OMPI – Mission permanente du Canada en 
Suisse 

c. Christopher O’Toole, conseiller à la mission permanente du Canada en Suisse 
d. Les noms et titres des employés ne relevant pas du gouvernement du Canada ne sont 

pas divulgués afin de protéger les renseignements personnels. 
iii. Discussion sur les travaux de l’OMC, y compris de la réforme.  
iv. L’ordre du jour était axé sur les attentes et les priorités des participants en prévision de la 

CM13, ainsi que sur les domaines dans lesquels une implication ministérielle pourrait être 
nécessaire pour répondre à ces priorités. 

v. La délégation canadienne a rappelé l’importance de la mise en œuvre de l’accord sur les 
subventions à la pêche, de l’extension du moratoire relatif aux droits de douane sur les 
transmissions électroniques et de l’avancement des négociations sur l’agriculture. 

 
 
 

i. Le 20 janvier 2023 : Discussion ministérielle informelle du Groupe de Cairns organisée par 
l’Australie 

ii. Représentants des gouvernements du Groupe de Cairns, y compris le Canada et l’Australie 
a. Nadia Theodore, ambassadrice et représentante permanente du Canada auprès de 
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l’OMC, de la CNUCED, du CCI et de l’OMPI – Mission permanente du Canada en 
Suisse  

b. Les noms et titres des employés ne relevant pas du gouvernement du Canada ne sont 
pas divulgués afin de protéger les renseignements personnels.  

iii. Échange de points de vue sur les questions relatives au commerce agricole et sur la voie à 
suivre pour la CM13.  

iv. L’ordre du jour prévoyait une discussion informelle et libre axée sur la stratégie de réforme 
commerciale de l’agriculture pour la CM13 et au-delà. 

v. La réunion n’a pas donné lieu à la négociation d’un accord officiel. 
 
 

i. Le 20 janvier 2023 : Réunion bilatérale avec Mme Kemi Badenoch, secrétaire d’État au 
Commerce international du Royaume-Uni 

ii.  
a. Ministre du Commerce international, de la Promotion des exportations, de la Petite 

Entreprise et du Développement économique  
b. Kemi Badenoch – Secrétaire d’État au Commerce international du Royaume-Uni  
c. Les noms et titres des employés ne relevant pas du gouvernement du Canada ne sont 

pas divulgués afin de protéger les renseignements personnels. 
iii. Plaidoyer en faveur de la poursuite des négociations sur l’accord de libre‑échange entre le 

Canada et le Royaume‑Uni et sur les adhésions à l’Accord de Partenariat transpacifique global 
et progressiste (PTPGP); accent sur la valeur et les avantages mutuels de la participation du 
Royaume-Uni à la Procédure provisoire multipartite d’appel et d’arbitrage; communication des 
priorités pour les prochaines réunions du G7 et du G20 sur le commerce et l’investissement; 
discussion sur les possibilités d’engagement bilatéral au cours de la mission commerciale des 
femmes du Canada au Royaume-Uni en mars; questions sur les projets de visite du Canada 
par la secrétaire d’État Badenoch.  

iv. Aucun ordre du jour officiel. 
v. Ces renseignements ne sont pas disponibles, car il s’agissait d’une réunion à huis clos.  

 
 
Partie e) : La séance publique du FEM et les réunions parallèles relatives à l’OMC constituaient des 
discussions générales et n’ont donné lieu à aucun accord officiel. Les engagements bilatéraux 
prenaient la forme de réunions à huis clos et, à ce titre, aucun renseignement n’est disponible 
concernant le contenu de ces discussions. 
 
Partie f) : Le Canada continuera de s’engager avec le FEM sur des priorités communes.  
 
Le Canada continuera de promouvoir ses priorités à l’OMC, y compris en continuant à participer aux 
négociations sur l’Initiative de déclaration conjointe sur le commerce électronique et l’Initiative de 
déclaration conjointe sur la facilitation de l’investissement pour le développement, et en s’engageant 
auprès du Groupe d’Ottawa et d’autres membres de l’OMC. 
 
Les engagements bilatéraux prenaient la forme de réunions à huis clos et, à ce titre, aucun 
renseignement n’est disponible concernant les mesures de suivi à prendre à la suite de ces réunions. 
 
 
Partie g) : Veuillez consulter le document ci-joint pour obtenir les détails demandés.  
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